

Biblioteca Pública.

MAHON.

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales.
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

¡BELLO PAÍS!

El hambre y el frío continúan siendo dueños y señores de la triste costa de Bretaña. No parece sino que las inclemencias del tiempo y las privaciones de la miseria quieren vencer la proverbial terquedad de los honrados bretones, a quienes algunos designan con el sobrenombre de *Aragoneses de Francia*. Son sufridos y pacientes y puede decirse que los más castigados por la desgracia entre los hijos de Francia, la cual—triste es decirlo—hace poco por ellos; a lo menos la Francia oficial ha desamparado a los pobres pescadores regateándoles socorros y concediéndoles sumas tan mezquina que más parece una burla que una limosna.

Algo más tiene que agradecer Bretaña a la aristocracia parisiense la cual de la miseria de sus compatriotas ha tomado pretexto para organizar fiestas brillantes con el filantrópico fin de allegar recursos para los pobres bretones. Cosa triste, en verdad, que en pleno siglo XX después de tantos siglos predicando caridad en el celebro del mundo, en la llamada ciudad-luz, haya seres que crean muy caritativo, muy cristiano, muy edificante bailar y divertirse luciendo elegantes trajes y joyas riquísimas en holocausto de la caridad sacrificándose por llevar un pedazo de pan a los desgraciados pescadores!

El más preocupado por la suerte de éstos es Mr. Loubet, el presidente de la República; y para demostrarlo basta fijarse en su vida durante este mes. Para sobreponerse a las preocupaciones del gobierno, para ahogar la infinita amargura que rebosa su alma al presenciar las desdichas de su pueblo, el compasivo presidente organiza cacerías en Rambouillet, en las que hace gala de una fastuosa esplendor. Más que primer magistrado de una república afligida parece un monarca de un país dichoso donde las luchas político-religiosas no existen y se desconoce la miseria.

Loubet descansa de las fatigas de la cazando grandes banquetes en el Eliseo; asiste a las fiestas que en su honor se organizan en las casas de altos personajes, distrae sus ocios visitando la Exposición del Circulo de la avenida Volney y el Museo de Louvre, recientemente enriquecido con la colección Thierry.

Más no se crea que es Loubet el único parisiense que camina de fiesta en fiesta en medio de una sociedad desquiciada y fri-

vola. Nunca con más verdad que ahora pudo repetirse la frase aquella de «Paris se divierte». El Paris alto y el Paris bajo entretienen sus ocios corriendo desesperadamente tras los placeres con muecas de loco y convulsiones de epiléptico.

Y en medio del estruendo de esas fiestas *semi-salvajes*, por más que se cubran de flores y bandas vistosas cintas de seda y joyas deslumbrantes, apenas si hallan un eco las sentidas quejas y frases de dolor de esos millares de honrados patriotas y heroicos hijos de Francia, que ocultan sus sacrificios y amarguras bajo la bendita sotana del sacerdote o el manto de la religiosa, y salen en eterno éxodo de la Patria con la tristeza en el alma y las lágrimas en los ojos.

Y esa Francia que ríe, y danza y se reuerce en ridículas contorsiones, no advierte la infinita soledad moral en que se queda, ni tiene una mirada de compasión y lástima para esos centenares de niños que abandonados quedan en medio del arroyo sin escuela en que educarse, ni hogar donde recogerse, ni templo casi donde elevar a Dios el incienso de sus dulces plegarias el perfume de sus inocentes adoraciones y cariños. ¿Qué dirán, qué pensarán esas criaturas cuando dentro de algunos años llegan a la juventud y se encuentran sin Dios, sin pan y sin ilustración si acaso recuerdan entonces los días de su primera infancia y entre los ruidos y las salvajes risotadas del *Cake Walls* despiertan en su alma el recuerdo de los religiosos y religiosas que, como ángeles de amor y de bondad, velaron sobre su niñez y encubrieron sus frentes con la sombra de sus benditas alas?

¿No teme Francia, la Francia escéptica y atea que de entre esos niños pueda salir el genio vengador que con la sangre o el fuego purifique y borre de la frente mal dita la mancha del deshonor y de la orgía?...

HANTEVILLE.

Pensamientos del Vizconde de Chateaubriand Recogidos de sus obras

42. Ni la grandeza del alma ni la de la fortuna, han doblegado nunca mi carácter; pues admiro la primera sin abatirme, y miro con más compasión que respeto a la segunda. Jamás podrá turbarme el semblante de un hombre:—

43. Las inteligencias limitadas creen que todo lo ven porque siempre están con los ojos abiertos; las inteligencias superiores consienten en cerrar los ojos porque todo lo ven en su interior.

44. Cierta es que todo se muda; y que también se acaba el infortunio, como la prosperidad.

45. Los hombrés pequeños necesitan grandes tumbas y las pequeñas tumbas convienen a grandes hombras.

46. La gravedad conviene al sepulcro y así se abandona al hombre que ha reido por el hombre que ha llorado.

47. El genio es en efecto un Cristo; desconocido, perseguido, azotado con varas, coronado de espinas, crucificado por los hombrés y por causa de los hombrés muere dejándoles la luz y resucita adorado.

48. De todas las obras del Todopoderoso, ninguna es tan agradable a sus ojos como el hombre.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 8.—San Juan de Dios, fundador.
Lunes, 9.—Stas. Francisca y Catalina de Bolonia.
Martes, 10.—Santos Melitón y 39 compañeros mártires y Crescencio.
Miércoles, 11.—Santos Eulogio y Constantino.

Cultos.

Domingo, 8.—La Misa y oficio divino son de la 2.ª Dominica de Cuaresma, con rito semidoble color morado.

En la Catedral, después del Evangelio predicará el R. D. Juan Mascaró, Beneficiado del concordato.

En el Rosario, por la tarde sermón que dirá el R. Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.

En San Francisco, los Hermanos de la V. O. T. tienen Misa de comunión a las 7 y media. En la Misa conventual sermón por el R. D. Pedro Vialonga, Económico.

Por la tarde sermón por el R. Dr. D. Gabriel Vila, Económico de la Catedral.

En San Agustín, por la tarde sermón que dirá el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer, Doctoral. Por la noche la devoción de los 7 Domingos de San José.

Lunes, 9.—La Misa y oficio divino son de Santa Francisca Romana, viuda con rito doble color blanco.

En la Catedral, por la noche sermón por el R. Lic. D. Miguel Dalmedo, Pbro. Catedrático del Seminario.

Martes, 10.—La Misa y oficio divino son de los Cuarenta Santos Mártires, con rito semidoble color encarnado.

Miércoles, 11.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de Guadalupe, con rito doble mayor color blanco.

En la Catedral, por la noche, sermón por el R. Dr. D. Gabriel Vila, Económico.

**APOSTOLADO DE LA GRACION
INTENCION GENERAL PARA MARZO
LA DEVOCION A SAN JOSE.**

Oracion castiliana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que aprendamos de San José las virtudes necesarias para la vida cristiana.

RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar en este mes propagar alrededor nuestro la devoción a San José.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Día 9, Santa Francisca Romana.

* 19, San José, Esposo de la V. M.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La santificación del tiempo cuaresmal.
- 2.ª Los obreros cristianos.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragos por las de seis asociadas, que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Profesión religiosa.—El domingo próximo pasado se celebró en la iglesia de San Antonio Abad, ante numerosa concurrencia de fieles, piadosa y conmovedora función.

Practicados por la Rda. Comunidad de Religiosas de Ntra. Sra. de la Consolación los santos ejercicios espirituales, bajo la dirección del M. I. Lic. Sr. D. Roque Coll, Dignidad de Maestrescuela de la S. I. Catedral, acercáronse las Hermanas á recibir el Pan de los Fuertes, en la Misa que á las ocho dijo el mencionado Sr. Capítular, en el altar de la Virgen. En el acto de la Comunión cantóse un precioso motete al Santísimo Sacramento. Terminada la Santa Misa y revestido el Sr. Celebrante con alba y estola blanca, y dichas las oraciones de rúbrica, tomó asiento en la parte del Evangelio, pronunciando tierna y adecuada plática. Terminada ésta las Rdas. Religiosas Sor Querubina M.ª del Corazon de Jesús y Sor Dionisia del Cármen Sans, puestas de rodillas, cerca del altar, emitieron sus votos perpetuos, de pobreza, castidad y obediencia, segun la fórmula del Ceremonial de la Congregación, cuyas solemnes promesas recibió el M. I. Sr. Maestrescuela, Delegado *ad hoc* por el Ilmo. y Rdmo. Prelado Diocesano. Procedióse luego á la imposición de la Corona, Sto. Crucifijo y Rosa á las Rdas. Religiosas, mientras la sección de Hermanas cantoras y asiladas del Hospital, cantaban á voces, y con acompañamiento de armonium, las antifonas de costumbre.

Apadrinaron á las recién profesas el Sr. D. Lorenzo Cardona y su señora esposa D.ª Isabel Cabrisas, representada ésta por D.ª Antonia Marcos, Viuda de Sancho.

Después del solemne *Te-Deum*, y dichas por el M. I. Sr. Oficiante las oraciones de rúbrica, dió la santa bendición á las nuevas desposadas con Cristo, terminando así tan hermosa función.

Los señores concurrentes pasaron inmediatamente á uno de los salones del Hospital para cumplimentar á las Rdas. Religiosas, siendo obsequiados poco después con un modesto desayuno.

Reciba la Rda. Comunidad de Hermanas de Ntra. Sra. de la Consolación, y en especial Sor Querubina y Sor Dionisia, nuestro humilde parabien, por la dicha que les cupo de unirse estrechamente con su Dios.

¡Quiera el Señor derramar sobre los corazones de cada una de las nuevas profesas benéfica lluvia de gracias y dones celestiales, á fin de poder así cumplir fielmente las solemnes promesas hechas á los piés de su Divino Esposo, Jesús!

Para los pobres.—Durante el finido mes de Febrero se recogieron del cepillo del pan de los Pobres, en la iglesia de S. Francisco, Ptas., 106'02.

Sufragos.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario se cantó el miércoles Misa de *Requiem* en sufragio de las almas de los naufragos del pailebot *Lealtad*. Asistieron á las exequias fúnebres las familias de los naufragos, dueños del velero, marineros y varios particulares. (R. I. P.)

Limosna.—Sobre el altar de San Antonio de Padua, en la iglesia de S. Francisco, se encontró el martes un pan de unas tres libras de peso, que fué entregado á un pobre de esta ciudad.

Triste noticia.—Por carta particular recibida en esta ciudad, nos consta; que á últimos del próximo pasado Febrero, el Rvdo. P. Pablo Alegret de la Compañía de Jesús, se hallaba en la agonía, siendo asistido por el P. Juan. Según noticias posteriores sabemos que dicho Rdo. Padre ha fallecido en Valencia.

Muchos de nuestros lectores, recordarán que el mencionado P. Alegret, ha predicado algunas Cuaresmas en esta ciudad, y además estuvo en la residencia de P. P. Jesuitas que habia en la de Mahón. Lo encomendamos á las oraciones de nuestros lectores.

Tiempo.—La presente semana se ha dejado sentir en esta ciudad un viento huracanado; el sol ha brillado casi todos los días, notándose ayer un pequeño cambio atmosférico, que se ha resuelto sobre las diez y media de la mañana de hoy en menudas gotas de agua.

El tiempo continúa variable.

Por si acaso llegan algunos por aqui.—Llamamos la atención de las autoridades sobre unos anuncios impresos en Zaragoza que simulan billetes de Banco de mil pesetas con el retrato del Conde de Gabarrús, por más señas. Dichos anuncios pueden dar margen á algunos timos, y sería conveniente se prohibiese su reparto.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Francisco Bombardó.—Antonio Carrascó.—Sebastián Noquis.—José March.—Jaime Sol.—Total, 4.

De Alcudia

D. Juan Vanrell.—Juan Mercadal.—Miguel Meliá.—Lorenzo Pois.—José de Olives.—Total, 5.

Menorca

Mahón.—El día 23 del pasado, tomó posesión de la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad, D. Santiago MasPOCH y Meliá.

—Ha fondeado en el muelle de la Mola, el bergantín goleta italiano «Figura» con cargamento de cemento para aquellas obras.

—El vapor «Isla de Menorca» ha llevado una gran cantidad de naranjas para el consumo público.

—Por la dirección general de Sanidad ha sido nombrado intérprete en todos los puertos de Mallorca, de los idiomas francés, inglés é italiano, D. Pedro B. Valls.

—Para el amarre del Dique flotante llevó el «Menorquin» cuatro cañones.

El peso total de los norays es de 16 toneladas.

—Ha obtenido el título de Capitán de la marina mercanté D. Francisco Riudavets natural de esta ciudad.

—En el vapor correo del 25 del pasado salió para su nuevo destino el Exmo. Sr. D. Isidro de Aguilar que hasta poco há, tuvo á su cargo el Gobierno militar de esta Isla y Plaza. Sentimos vivamente la separación de tan digna Autoridad, y con nosotros la sienten también, todos los que se interesan por el bienestar de esta Isla.

—En sustitución al Sr. Castellote, dirigirá las pruebas del Dique de este puerto, el ingeniero D. Salvador Páramo. Dicho Sr. ya se halla en esta.

Alayor.—Se nos remite para su insercion el siguiente escrito:

«GLORIA A S. S. LEÓN XIII!

De memorable puede calificarse la fiesta celebrada en esta villa el próximo pasado día 3, para conmemorar el 25.º aniversario de la coronación de nuestro amantísimo padre el Papa de los obreros León XIII.

La fiesta religiosa que consistió en Misa mayor y canto de *Te-Deum* fué solemnísimá, asistiendo á dichos actos gran número de fieles.

Hubo muchas casas engalanadas con vistosas colgaduras, reinando entre estos habitantes inusitada alegría.

Al anochecer, calmado el viento que durante el día sopló con bastante furia, dió principio la iluminación que fué espléndida y de mucho gusto. En la imposibilidad—bien á pesar mio—de citar una por una las casas que se distinguieron al par que se honraron presentando á la vista del público, ya hermosos cuadros con la efigie del Papa, ya transparentes con dedicatorias alusivas á tan fausto suceso; no puedo menos de hacer especial mención del atrio de la iglesia de Santa Eulalia, donde, colocado en artístico altar, habia un bellissimo retrato del inmortal Pontífice, adornado con profusión de luces y una banda de música situada á su frente que amenizó aquel sitio, ejecutando escogidas piezas, como también de las fachadas de las casas de D. Poncio V. Palliser, D. Juan Morlá—donde se halla instalada la Congregación de San Estanislao de Kostka—y la de la Sociedad «Centro de Buenas Lecturas» que fueron iluminadas por gas, produciendo un efecto sorprendente, sobre todo esta última en donde habiáanse colocado 15 mecheros formando un Corazon, que con su hermosa y blanca luz convertian la noche en día. La gente que transitó por las calles, ávida de presenciar tan brillante espectáculo, fué inmensa. Para mayor realce, una banda de música fué al citado «Centro de Buenas Lecturas» tocando por espacio de una hora, cantándose en los intermedios el himno de la Peregrinación á Roma y dándose entusiastas vivas al Papa-Rey que eran

contestados con frenesí por cientos de personas estacionadas en la calle. También la música fué al local que ocupan los Estanislao en donde dió brillante serenata.

Esto es, en resumen, la fiesta celebrada en honor del Pastor Supremo de la grey del Señor, de la cual conservaremos en este pueblo imperecedero recuerdo.

Alayor 5 Marzo 1903.

UN CATÓLICO.

San Clemente.—Se ha recibido el título de Maestro en propiedad de la escuela pública de este pueblo á favor de D. Juan Socias quien la desempeñaba interinamente.

Mallorca

Palma.—El precio de la carne ha experimentado un alza que preocupa á estos vecinos. Parece que no será muy fácil la rebaja á causa del *trust* de resistencia que entre sí tienen formado los carniceros.

—Ha visitado esta capital el capitán de la Trasatlántica Sr. Deschamps. Dicese que este viaje tiene relación con el proyecto de establecer una nueva línea de navegación entre Barcelona y Baleares.

—Ha fallecido en esta ciudad una mujer que contaba cien años de edad.

—El día 15 del actual en el teatro principal, el *Orfeo Mallorquí*, obsequiará á los socios protectores con un concierto musical.

Muchas son las piezas que se cantarán, figurando entre ellas tres que D. Miguel Capllonch ha enviado desde Alemania al *Orfeo La mort de l'escola* de Moss. Jacinto Verdaguer y música del Maestro Nicolau, y *L'Himne al Estandart*, letra del Sr. Oliver y música del Sr. Gelabert.

—Al salir el laud «San Miguel» al mar para dedicarse á la pesca una fuerte racha de viento arrojó al mar un marinero que no pudieron recoger á causa de la mucha marea, pereciendo ahogado.

—La benéfica Sociedad titulada *Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares*, cumpliendo lo acordado por la Junta general en su última reunión, ha repartido entre las personas necesitadas bonos de caridad, cada uno de los cuales tiene valor de 1 peseta.

Ibiza

El día 20 del pasado tomó posesión del cargo de Deán de esta Iglesia D. Juan Mari, Pbro.

—Por Real Orden se ha concedido el donativo de 250 pesetas á la suscripción del monumento á Vara de Rey.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 5.—De Barcelona, vapor «Menorquina», de 546 tons., cap. B. Cabot, con 21 trips, 9 pas. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Valentina», de 70 tons., pat. S. Linch, con 7 trips, y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. J. Soliveras, con 6 trips, y efectos.

Despachados

Día 2.—Para Barcelona, pailebot «Balear», de 40 tons. pat. M. Jamet, con 6 trips, y efectos.

Día 5.—Para Mahón, vapor «Menorquina», de 546 tons., cap. B. Cabot, con 21 trips, 9 pas. y efectos.

Telegramas.

Nadrid, 27.—Roma.—*Le Corrier de la Sera* dice que Combes podrá nombrar obispos, pero los católicos franceses no tendrán más Prelados que los que designe el Vaticano.

Madrid, 27.—Los últimos despachos recibidos de Tánger dicen que el Pretendiente ha concentrado sus fuerzas en Ghiata, donde se limitará á la defensiva.

Secundan al Rhogi unos 8.000 hombres. El Sultán dirigirá las maniobras cuando hayan pasado las Pascuas que dispone la ley de Mahoma.

Madrid, 28.—Ha llegado á Cádiz la Reina de Portugal.

Fué recibida en el muelle por las autoridades y un numeroso gentío.

Se le tributó un cariñoso recibimiento.

La Reina ha visitado la Catedral, el Parque y otros puntos de la población.

Mañana saldrá de Cádiz.

Madrid, 1.º—En S. Francisco el Grande se ha celebrado un solemne Triduo con motivo del Jubileo del Papa.

Oficiaron varios Pralados, asistiendo 3.000 fieles.

Madrid, 2.—Roma.—Personas de la alta servidumbre del Papa desmienten de la manera más categórica que Su Santidad sufriera accidente alguno durante la audiencia de la Embajada extraordinaria de España.

Añaden que á pesar de la ligera afección reumática que el Padre Santo viene padeciendo desde há tiempo, el estado general de su salud es bueno y no hay motivo alguno de alarma.

Madrid, 2.—En algunas costas inglesas se han dejado sentir fuertes temporales, resultando con averías muy considerables diferentes embarcaciones. En el puerto de Shields—dans Tyne un buque alemán ha chocado con tres vapores ingleses resultando los cuatro con graves averías.

El temporal se ha sentido también en el Norte de las islas Británicas. Algunos edificios se han hundido. Las comunicaciones han quedado interrumpidas. Un tren se ha despeñado por haberse hundido un puente.

En conjunto se tienen noticias de 10 muertos; los heridos son muchísimos.

También las costas de Bélgica han sufrido los efectos de este temporal terrible.

Madrid, 2.—Según despachos de Londres, á los benedictinos franceses que se han establecido ya en número de 60 en Pembrey, seguirán en breve otras Ordenes religiosas expulsadas en Francia.

Madrid, 2.—Comunican desde Brest que se han adoptado extraordinarias precauciones ante el anuncio de que á la salida de la reunión que celebran esta tarde los Sindicatos obreros, reproduciríanse los vergonzosos sucesos desarrollados en la noche del jueves, en que cerca de 300 manifestantes dieron groseros gritos ante la Escuela religiosa de la calle de Mannouron y Colegio de San Luis, donde rompieron los cristales del edificio, marchando luego hacia la iglesia de San Luis y cometiendo igual vandálico atentado.

Los bretones sensatos, extraordinariamente indignados ante tan incalificables atropellos, se disponen á rechazarlos, temiéndose, por lo tanto, que ocurran en la población graves desórdenes.

Madrid, 3.—En Constantinopla han ocurrido recientemente choques sangrientos entre individuos búlgaros y agentes de Policía, resultando heridos varias mujeres y niños.

Madrid, 3.—Con pequeños intervalos, se

han sucedido ayer varios temblores de tierra. Los movimientos han sido de alguna intensidad.

Mayor fué la duración, que en varios se prolongó durante tres minutos.

Como los terremotos son allí fenómenos totalmente desconocidos, están causando espanto de las gentes, que huyen atemorizadas de sus viviendas.

La zona donde se sienten las trepidaciones parece variable y poco extensa.

Las trepidaciones han grieteado ya la torre de la iglesia.

Témese que un nuevo movimiento la derumbe.

Madrid, 3.—Un telegrama de Plogof anuncia que el vapor inglés *Oitereaph*, de Sunderland, naufragó, en la noche del 27—vista de Raz Sein (departamento de Finisterre.)

Se han recogido siete cadáveres que ha arrojado el mar á tierra.

Se cree que toda la tripulación ha perecido.

El prefecto ha puesto en conocimiento del consúl inglés este siniestro.

Madrid, 3.—Londres.—El temporal ha interrumpido las comunicaciones con el Norte Inglaterra, Escocia é Irlanda.

En el viaducto Leven, acerca de Ulverston, ha sido precipitado un tren, resultando 32 viajeros heridos y cuatro desaparecidos. Témese que éstos hayan perecido ahogados.

Se han hundido varios edificios, registrándose en estos siniestros unos diez muertos y numerosos heridos.

Dicho violento temporal ha causado numerosos daños, que se calculan en millares de libras esterlinas, en las industrias navales.

En el puerto de Shiels, un buque alemán rompió las amarras y abordó á otros tres vapores, sufriendo todos ellos averías de consideración.

Madrid, 3.—Vigo.—Se ha afectuado el paro general, habiéndose cerrado todos los establecimientos.

Ni aun pescado, leche, carne y pan se ha vendido.

En el puerto tampoco se trabaja.

Madrid, 3.—En la Iglesia de San Francisco el Grande se cantó un Te-Deum solemnísimmo, como terminación del triduo que se venía celebrando.

Al acto asistieron el Presidente del Consejo, Sr. Silvela y todos los ministros, los prelados que se encontraban en Madrid, y el Nuncio de Su Santidad, que fué recibido bajo palio.

El obispo de Pamplona pronunció un sermón grandilocuente, en el que enalteció la labor prodigiosa de León XIII en nuestro tiempo.

Celebró el oficio divino el Nuncio.

Sección de noticias

ESPAÑA

El gobernador de Barcelona ha recogido en estos días unos veinte mil ejemplares de libros inmundos; y los gobernadores de Tarragona, Zaragoza, Bilbao y Navarra han dictado disposiciones para perseguir la blasfemia. Como medida preventiva no estará de más que se enteren de si los agentes de su autoridad saben bien lo que es blasfemia, si conocen bien su gravedad para no escucharlas con indiferencia, y si ellos mismos no son muchas veces los más impunes blasfemos. Suplicamos al Sr. Sánchez Guerra que haga algo contra las librerías pornográficas de Madrid.

